

MIERCOLES  
12 de Enero  
1 9 3 8  
II Año Triunfal  
Número 349  
LEON

# 1938

## DIARIO NACIONAL SINDICALISTA



### Ayer se verificó una pequeña rectificación, a vanguardia, de nuestras líneas, en Teruel

### También se rechazó un pequeño ataque del enemigo La charla del general **BUENAS NOCHES, SEÑORES**

### Volverá a reir lo Primavera...

#### Parte Oficial de Guerra

Parte oficial de guerra del Cuartel General del Generalísimo, correspondiente al día de hoy:  
En el sector de Teruel, un pequeño intento de ataque enemigo, con tanques, a una de nuestras posiciones, fué fácilmente rechazado por nuestras tropas, que en otra parte del mismo sector han llevado a cabo una pequeña rectificación a vanguardia de nuestras líneas.  
En los demás frentes, sin novedades dignas de mención.  
Salamanca, 11 de enero de 1938. Segundo Año Triunfal.

### MOTIVOS DE TERUEL

Se enguadraba de sombras el lomo blanco de la tarde. La noche iba encendiendo sus gritos. Trepaban por las ruinas, increíblemente en pie, todos los odios concentrados en torno de la ciudad. Y las ruinas se erizaban de aceros sucios de sangre. Y el odio tascaba su ineficacia. Un día. Otro. Otro. Muchos días. Reptaba la muerte subterránea. Aleteaba ronca sobre las sienas palpitantes. Rugía ante los ojos. Y la muerte, portada por innobles aventureros, se alejaba. Vencida por el vivir tenso y duro de los defensores de Teruel.

Y lo que oleadas enfebrecidas de chusma internacional no pudo vencer. Lo que no alcanzó a lograr la metralla. Lo que no fué capaz de conseguir el tormento agudo de la sed... fué logrado por la perfidia y las malas artes de los enemigos. Vibraban como balistas los ánimos heroicos. Se encendían los fusiles, en las manos de los soldados de España, con llamaradas iracundas y febriles. Ya se escuchaba en el dintel martirizado la voz del hermano que trepaba en la ayuda. La España resistente y brava del Alcázar toledano continuaba tejiendo, con ráfagas de ametralladora, la alta y aguda Historia.

Y fué entonces... Y entonces fué el beso de Judas. El jefe de un sector pactó —vendió a cualquier precio el heroísmo de los soldados— diciendo a los suyos: «Rindo mi puesto porque las fuerzas nacionales que venían a libertarnos están copadas y por lo tanto la resistencia es inútil». Consumatum est. En aquel instante cruzó el aire, requemado de metralla, la silueta agorera del ave portadora de las almas que viven sin honor. Hubo un momento de tregua, de estupefacción. Con el duro cierzo torolense se cuajaron, en los rostros atezados, las lágrimas amargas de los oficiales y soldados.

Se ultimaba la cobarde entrega. En el local, el jefe indigno y el Comisario rojo regateaban el precio con cicatería teaderil. Los soldados tascaban su indignación. Las luces temblaban en una oscilación de miedo y de vergüenza. Un ruido impetuoso que cruzó los pasillos y abrió la puerta con estruendoso ímpetu, hizo volver el rostro a los reunidos. Ante ellos se alzaba la Falange hecha carne y verbo. Un miliciano falangista —brazo en alto y rojastechas hincadas en el corazón— llegó hasta el jefe traidor y con voz en la que había hondo reproche, le dijo: «¿Qué hacéis?» Silencio. «¡Vendéis a España! Apostrofé con mayor dureza. Silencio aún. «No. No puede ser». Y añadió dirigiéndose a los oficiales y soldados que asistían a la inusitada escena: «Soldados. ¡España...! «Una», clamaron todos enardecidos. ¡España...! «Grandes! ¡España...! ¡Libre! ¡Arriba España! La noche, tierna aún, recogió con gozo los gritos y se envolvió en ellos con alegría.

OFICIALES y soldados siguieron la voz de la Falange. Cara a las balas cargaron contra los que cercaban el edificio, donde, con el honor de España, un hombre sin honor pretendía comerciar, y animosamente, henchidos de pasión y de dolor, se unieron a las tropas nacionales.

UNA jauría de balas ladraba en su torno buscando su corazón.  
¡ARRIBA ESPAÑA!

¡Labrador! Mañana sentirás  
no haber sembrado más.

Hace bastante tiempo, creo que fué el 17 de octubre, cuando hablé una noche de Antonio Jaén Morentes, ex gobernador civil de Málaga, incendiario por inducción, que había sido nombrado por el gobierno rojo nada menos que ministro plenipotenciario en Extremo Oriente. Jaén es una perfecta rata de barco o de confitería. Así, después de haber exaltado y animado a los rojos para cometer infamias y delitos, huyó de Málaga cuando la quema de conventos que él indujo. Cuando la revolución de octubre del 34, se hallaba en Perú y al estallar el Movimiento salvador de España, Jaén estaba en España y al principio quiso excitar a los rojos para que ocupasen Córdoba, diciéndoles que era facilísimo. Sin duda encontró cerrada la puerta para salir de España, pero cuando lo logró, lo fué con el cargo de cónsul general en Filipinas. Después de tan largo viaje, el hombre se encuentra ahora con que allí la situación se le hace insostenible y ha tenido que venir a Barcelona a reclamar ante su desgobernador.

Ya conté cómo en un banquete que se celebró a su llegada, el Dr. Rafael Palma, en nombre de los filipinos a dicho banquete presente, dijo que se encontraban allí para testimoniar su afecto y cariño a España y no a un representante del gobierno rojo, pues si el banquete fuese a un representante nacional, lo mismo hubieran asistido.

Jaén tomó parte en diversas conferencias celebradas en Manila y en todas ellas soltó una fila de lugares comunes que le dejaron en el mayor ridículo. Cuando la Fiesta de la Raza, ante el monumento a Simón Salazar, fué a colocar una corona de flores y pronunció un discurso en el que se limitó a criticar la labor de España en Filipinas y principalmente de las órdenes religiosas. Pocos días después se celebró en Manila el día del plato único, establecido allí una vez a la semana con objeto de enviar fondos al Generalísimo Franco. En la comida celebrada, un ilustre profesor filipino pronunció un discurso y puso de manifiesto la labor de la masonería contra los pueblos, creando la falsa democracia que se limita al poder de una persona o grupo, haciendo creer al pueblo que disfruta de libertad.

Habló después de la Fiesta de la Raza celebrada días pasados, y dijo que debía ser para todos los españoles y los ciudadanos de todas aquellas naciones que España alentó con su sangre e iluminó con la luz de su religión y se unió a ellas con los vínculos del idioma un día de recogimiento dedicado sólo a pensar en la gloria de la madre Patria.

Estas palabras, de por sí, son una buena lección para Jaén. Pero añadió que parecía increíble que un hombre como Jaén pudiera decir aquellas críticas contra España cuando había dicho que había ido a Filipinas a estudiar la Historia de España a través de la Historia de estas Islas. Terminó diciendo que si Simón Salazar hubiera podido, desde el monumento hubiéra arrojado a la cara de Jaén el ramo de flores que le ofrecían.

En cierta ocasión, en uno de los cafés más importantes de

Manila, se hallaba un grupo de españoles que simpatizaban con la España nacional. Cerca de ellos había otro grupo de rojos, que servían de pistoleros a Jaén. En el primero se comentaba mi charla, en la que yo había aludido a Jaén, y uno de los rojos se levantó para llamar la atención de los que comentaban mi charla. Entonces uno de los del primer grupo, hombre fornido, se encará con él diciéndole que Jaén era un canalla y un incendiario y que se lo fuese a contar. El interruptor, dándose cuenta de la torpeza de su contrario, se retiró prudentemente y marchó a contarle a Jaén lo que había pasado. Entonces éste, provisto de su pistola y acompañado de sus pistoleros, se dirigió al café, y al preguntar por el que le había insultado le dijeron que volvería enseguida y que si quería le acompañarían a buscarle, a lo que se negó, naturalmente, Jaén, profiriendo amenazas de muerte. Pocos días después, la policía registraba el domicilio del secretario del cónsul rojo y de sus pistoleros, encontrándoles armas, por lo que fueron expulsados.

Ya en el barco, se despedían de algunos amigos levantando el puño y un grupo de pelotaris vascos que viajaba en el mismo barco les dijeron que si volvían a levantar el puño, les arrojarían a todos al mar, con lo cual consiguieron que no volvieran a levantar el puño.

Después, las ridiculeces de Antonio Jaén, se han comentado extraordinariamente en Manila y se han celebrado incluso reuniones en las que se le ha ridiculizado, como se merece. Tenemos que volver a hablar de Teruel. ¿Qué pasa en Teruel? Los rojos dicen que para justificar lo ocurrido, tratamos de escudarnos en hablar de la traición del jefe de aquel sector. Yo lo único que puedo decir es que el jefe que estaba en Teruel, sin haber sido apenas atacado, hizo retirar la guarnición de La Muela y de San Blas, replegándola a la ciudad y abandonando aquellas posiciones esenciales para la defensa de Teruel.

Pero hay más, el Generalísimo había dispuesto que en Teruel hubiese siempre una gran provisión de municiones y víveres, suficientes para dos meses. Pues cuando las tropas se distribuyeron para la defensa de la ciudad, al jefe se le «olvidó» aprovisionarlas. Tal jefe quiso rendir la plaza el segundo día de ataque, lo que fué evitado con un energético telegrama del Generalísimo, nombrando jefe de la plaza a otro señor.

Cuando estaba este traidor tratando de la capitulación del sector que mandaba, los demás oficiales indignados, prorrumpearon en los gritos regimentarios de la Falange y después de romper el cerco, llegaron hasta cerca de nuestras líneas. Todavía quedan, según han declarado bajo juramento algunos periodistas, dentro de Teruel, grupos de españoles dignos que siguen combatiendo en defensa de sus elevados ideales.

La lectura del parte de operaciones y de la lista de donativos y termina su charla.

### Entierro del Consejero Nacional de F. E. T. y de las J. O. N. S., Camarada Augusto Barrado

San Sebastián.—Ayer mañana, y en la iglesia del Buen Pastor, se celebraron las exequias del que fué Consejero Nacional de F. E. T. y de las J. O. N. S., camarada Augusto Barrado.

Al acto acudió, en representación del Caudillo, nuestro camarada Ramundo Fernández Cuesta, Secretario Nacional de F. E. T. y de las J. O. N. S.

El féretro fué sacado en hombros por varios camaradas, a los que seguía un inmenso gentío.

La banda de Falange elevó al espacio las notas de nuestro «Cara al Sol».

En un furgón fueron colocados los restos para su traslado al pueblo de Ladrada (Ávila) donde recibirán cristiana sepultura.

Desde que España en aquel mañana trágica de Münster por mediación de unos plenipotenciarios de larga melena y faces calderonianas, pierden las provincias unidas y las colonias asiáticas de los holandeses el 15 de mayo de 1648, hasta que el pacto de San Sebastián nos hace perder el último resto, no ya de nuestra dignidad imperial, sino de nuestra dignidad de nación, pasando por Utrecht en 1713; por América, en el primer tercio del pasado siglo, y en 1898, por la cosmopolita ciudad Lumère, nuestra historia se nos muestra mísera, decadente, oscura. Parece que toda ella se disuelve en la dispersión, en lo excluyente, en lo monótono; los valores no son francos; las voluntades no son firmes; las conciencias se tuercen; las generaciones se europeizan, se desgajan como de la generación matriz de España. Y así, lejos de emocionarnos su leyenda con el relato de gloriosas epopeyas y fastos monumentales, nos enristece, porque ella no es más que la descripción de un sombrío y multisecular otoño; a nuestra cultura del Siglo de Oro la van empujando los vientos de la bastardía encienque, sibilina, de Europa; los temporales nos traen de la «estepa» ginebrina valores mediocres y falsos, que vienen a dar monotonía a la vida española; del árbol de nuestro Imperio, se van cayendo una a una las hojas musitas, llenas aún de savia de aquella gran metrópoli...

España había perdido toda la claridad, toda la alegría de su primavera; esta primavera que en España, tiene que tener siempre recuerdo de Imperio, porque nos dice de expansión al sol de mundo, que no se ponía para nosotros—de expansión colonial. Y, vencida, sin vitalidad, fué dejando su alegría por entregas, en sucesivas lechadas, hasta la liquidación en el Circo o Republicano de San Sebastián de su propio solar, que fué desde entonces, como alguien dijo, un solar en derribo, ya que el tinglado unitario de la Patria en 1931 quedó pendiente del hilo negro descentralizador de todos las regiones que habían recibido del extranjero por nances españoles la pauta sugestiva del negocio del separatismo.

El otoño de España radica en esa decadencia que se extiende y avasalla a todas las manifestaciones de la vida y que se acentúa en este siglo XX, afeminado y estúpido, que se fuerza en mirar al Oriente para evitar que la luz de faro de Roma le niega en sus ojos. Y ese otoño fué poniendo el corazón patrio en ascua viva, hasta que llegó la hora decisiva de saber optar, y en esta hora crítica España supo poner un broche cargado de sentido a la insensatez intelectual y a la barbarie oriental.

Entonces, a imagen y semejanza de aquellas generaciones que dejaron en la aventura y en la conquista milenios y milenios de muertos, nuestra generación, esta heroica generación de 31, ha puesto en el jardín de nuestra tierra un florecer de primavera. Cantan las alontras. Los nuevos gorgoros semejan trazos fundamentales de la España de ayer. El cielo, ancho horizonte abierto de esperanzas, nos trae águilas imperiales, mecánicas. Y por ésto nos vuelve la primavera. Por ésto, una constelación innumera de luceros marca el norte de nuestro renacer con el rojo brillo de la sangre fecunda y martirizada. Por el cielo. Por el aire. Por las flotas aéreas. Y por la tierra. Por este terreno donde el áspero camino de la guerra deja marca en la vida de la aidea y en la uronaa y el seno de la sangre en los flemones geológicos. Por la tierra. Por el Ejército. Para dar a España la dignidad de gloria. Para conquistar ante el mundo la categoría internacional que los corresponde. Pero, además, dando so acciones concretas a nuestro sentido nacional sindicalista en la vida de la Patria, con el fin de hacer a España una, grande y libre. Y, también, por el mar. En las estelas y en las ratas del mar. Que España sueña ser como un año, marítima, aventurera y conquistadora. Para el comercio y para el peñero, donde buscase su propia gloria y su riqueza. Por nuestra escuadra. Por nuestras flotas marítimas. Por nuestras maconedumbres laboristas de los puertos costeros...

Volverá a reir la primavera, que esperamos por cielo, tierra y mar. Entonces no nos llamará Münster, la ciudad prusiana, para que pueda pintar el westfaliano Floris un cuadro como el del año 1648. Ni tendremos blancas visiones en Utrecht. Ni dejaremos que nuestras islas, desancadas se pierdan en el océano para que las encuentre el «oportunistas». España no será entonces el país tímido, apocado, de las empresas atemidas, será el país fuerte, entero, que mirará al mundo sonriente, con orgullo y sin miedo de que voluntades torcidas al calor del siglo XX metan en un puño a nuestra voluntad de Imperio.

FELIX CONDE COSSIO

### Un álbum de las Flechas Femeninas a la hija del Generalísimo

Burgos.—Una comisión de afiliadas femeninas de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. ha entregado a Carmentita Franco, un álbum con las firmas de todas las flechas femeninas de Jerez de la Frontera, y un importante donativo en metálico para destinarlo a una obra benéfica.

### Miembros del Partido Laborista Inglés en Madrid

Londres.—Dicen de Madrid, que varios miembros del partido laborista inglés, que se encuentran visitando la capital roja, han manifestado que están dispuestos, a su regreso a Londres, a obligar a su Gobierno a efectuar una ayuda económica a la España roja, con el envío de material de guerra y de combatientes.

Leed siempre  
**PROA**

"Servicio Social de la Mujer"

Disposiciones sobre el mismo que interesan a los Jefes de establecimientos públicos o privados

Toda empleada u obrera comprendida entre los 17 y 35 años tiene la facultad y el deber de prestar el «Servicio Social»...

El año en que ha de comenzar la prestación del «Servicio Social» lo fijará libremente la interesada...

Se recuerda a los jefes o directores de centros académicos, entidades del Estado y empresas públicas...

Los Jefes de establecimientos o entidades que infrinjan esta disposición serán civilmente responsables...

Cuando una mujer desee se la declare exenta de la prestación del «Servicio Social» por estar desempeñando...

El «Servicio Social» se reserva la facultad de contrastar estos certificados con los datos de la Caja de Previsión...

En los Delegados Provinciales de «Auxilio Social», Servicio de la Hermandad de la Ciudad y el Campo...

En dichos certificados se hará constar siempre que los servicios fueron de desempeño gratuito...

Departamento Central de Organización del «Servicio Social»

¡Labrador! De tu esfuerzo de hoy depende nuestro bienestar de mañana. No lo regatees, siembra... que el Caudillo cuida de que tus fatigas sean estimadas en su verdadero valor.

Nota de Administración

Debido a las numerosas cartas que recibimos de nuestros suscriptores, que por estar ausentes de sus domicilios o por otras causas ajenas a su voluntad no pudieron hacer efectivos los reembolsos girados...

EL ADMINISTRADOR

¡ATENCIÓN! Bolsa de la Propiedad

Se venden: TRES casas en el Prado del Calvario; reciente construcción; varios pisos. UNA cerca de la calle de Ordoño II, renta 5.000 pesetas...

Bolsa de la Propiedad

Agencia CANTALAPIEDRA Bayón, 3 (Frente al Banco de España) Teléfono 1663 LEON.

SANATORIO OUBURGICO HURTADO

Director: Dr. EMILIO HURTADO (Director Jefe del Hospital) CIRUGIA-GINECOLOGIA-APARATO DIGESTIVO Se admiten parturientas y casos quirúrgicos de urgencia. AVENIDA DEL PADE ISLA, 8

Renovación del Estudiante en la Falange

He aquí la conferencia dada en la emisión semanal del S. E. U., el sábado pasado, por nuestro camarada Juan J. Carbajo.

En los Estatutos del Sindicato Español Universitario se consigna como uno de sus fines el «exaltar la intelectualidad profesional, para hacer resurgir el pensamiento nacional que un día tuvieron las Universidades de Salamanca y Alcalá de Henares»...

He aquí las directrices fundamentales que han de llevar los estudiantes de la Falange si quieren renovarse totalmente para conducir al logro de la España Imperial que ahora se está forjando en los campos de la lucha.

Pero vosotros, camaradas del S. E. U., habéis omitido un artículo en vuestros Estatutos, y es que derramarais vuestra sangre generosa a raudales para la salvación de España.

Y aunque estuvierais siempre al margen de la cultura física mientras leisteis los libros de texto en las bibliotecas de las Universidades...

Y es precisamente desde la Gran Bretaña, de donde arrancan la inmensa mayoría de los juegos deportivos, irradiándose por todo el mundo, pues, como sabéis, todos ellos tienen nombres ingleses.

No creáis que deseo hacer un elogio del pueblo inglés, después de su tardío reconocimiento y sólo «de facto» de nuestro Glorioso Movimiento Nacional, pero debemos enseñar que somos eclécticos y por ello reconocemos la verdad allí donde se encuentre.

Inglaterra conserva en sus famosas Universidades de Oxford y Cambridge el sistema de enseñanza en los colegios de la Edad Media, que datan en su gran mayoría del siglo XIV y comienzos del XV. El «Kings-College» de Cambridge fundado por Enrique VI, uno de los que gozan de más prestigio, tuvo entre sus profesores al gran médico William Harvey que descubrió la circulación de la sangre; el círculo mayor que la circulación pulmonar era conocida con anterioridad del médico aragonés Miguel Servet.

Los colegios ingleses llenan en su sistema de enseñanza la máxima de Juvenal «Mens sana in corpore sano» sano juicio en sano cuerpo, pues aparte de los estudios de las diversas disciplinas científicas, dedican mucho tiempo a la práctica del deporte: tenis, cricket, foot-ball, natación, etc. y sobre todo a los ejercicios de remo, pues tanto Oxford como Cambridge están surcadas de magníficos ríos donde se entrenan los estudiantes, que en la primavera correrán en el Támesis los célebres campeonatos de «boat-races» regatas a remo entre los universitarios de ambas ciudades.

Más ahora será necesario tomar rumbos nuevos, y seréis precisamente vosotros, los que lucháis en los frentes, quienes marcaréis la pauta; vosotros que sabéis de las penalidades de las trincheras, del frío y de la

nieve, de las explosiones de las granadas y las ráfagas de ametralladoras; los que sufrís noches todos los días oirenda de vuestras voces, llenas de juventud y brío; vosotros, camaradas del S. E. U., tenéis que exigir que las Universidades os den la ciencia que necesita vuestro espíritu y que vuestro cuerpo endurecido en la guerra, todo museo en la actualidad, continúe sus ejercicios físicos para que seais eternamente nombres fuertes.

Y ahí tenéis, pues, la gran laguna de nuestras Universidades, donde no se considera necesario el cultivo de los deportes. Los ágiles conocimientos gimnásticos del instituto, no se vuelven a poner en práctica.

Aunque los deportes, como sabéis, datan de la mas remota antigüedad, y en Grecia florecieron los célebres certámenes de Olimpia, han sufrido modificaciones según las épocas, y es necesario negar al siglo XIX para que al par del progreso de la medicina se introdujera en las Universidades el cultivo reglamentado de los ejercicios físicos y deportivos.

Y es precisamente desde la Gran Bretaña, de donde arrancan la inmensa mayoría de los juegos deportivos, irradiándose por todo el mundo, pues, como sabéis, todos ellos tienen nombres ingleses.

No creáis que deseo hacer un elogio del pueblo inglés, después de su tardío reconocimiento y sólo «de facto» de nuestro Glorioso Movimiento Nacional, pero debemos enseñar que somos eclécticos y por ello reconocemos la verdad allí donde se encuentre.

Inglaterra conserva en sus famosas Universidades de Oxford y Cambridge el sistema de enseñanza en los colegios de la Edad Media, que datan en su gran mayoría del siglo XIV y comienzos del XV. El «Kings-College» de Cambridge fundado por Enrique VI, uno de los que gozan de más prestigio, tuvo entre sus profesores al gran médico William Harvey que descubrió la circulación de la sangre; el círculo mayor que la circulación pulmonar era conocida con anterioridad del médico aragonés Miguel Servet.

Los colegios ingleses llenan en su sistema de enseñanza la máxima de Juvenal «Mens sana in corpore sano» sano juicio en sano cuerpo, pues aparte de los estudios de las diversas disciplinas científicas, dedican mucho tiempo a la práctica del deporte: tenis, cricket, foot-ball, natación, etc. y sobre todo a los ejercicios de remo, pues tanto Oxford como Cambridge están surcadas de magníficos ríos donde se entrenan los estudiantes, que en la primavera correrán en el Támesis los célebres campeonatos de «boat-races» regatas a remo entre los universitarios de ambas ciudades.

Para considerar la importancia de estas regatas universitarias que todos conocéis, y cuanto apasionan a la opinión inglesa, basta saber que los periódicos de Londres se ocupan casi diariamente, durante meses, de la marcha del entrenamiento de los estudiantes, y en los días que preceden y hasta el mismo momento de las regatas, se cruzan innumeras apuestas entre los partidarios de una y otra Universidad.

El sistema inglés de educación fue trasplantado a Norte América, aunque después ha sufrido algunas modificaciones por la influencia alemana, y siendo sus principales Universidades las de Harvard, Pensilvania, Columbia, Johns Hopkins, etc.

En Alemania el sistema de colegios de la Edad Media no tuvo arraigo, y se estableció la Universidad, como centro científico con autonomía y libertad de enseñanza, la «Academische Freiheit» o libertad académica y en ellos se dedica el culto debido a la educación física. Lo mismo en Bonny Heidenberg que en Munich y Berlin.

Cuentan con profesores de deportes, y los estudiantes para comenzar sus ejercicios físicos son reconocidos por médicos especializados, los cuales hacen la conveniente selección distribuyéndoles en los diferentes deportes según su constitución, capacidad física y aptitudes. Italia sigue muy de cerca a Alemania tanto en su formación científica como en la deportiva, con las modificaciones propias de la raza y situación geográfica.

El sistema de examen médico de los escolares universitarios que se viene realizando en la mayoría de los países de Europa y también en los estados Unidos de América, está en España totalmente olvidado, pese a los ensayos que se hicieron en la facultad de Medicina de Madrid en estos últimos años. Los trabajos publicados sobre el particular por los médicos americanos y alemanes especialmente, ponen de relieve la gran utilidad de tales investigaciones, pues entre los estudiantes aparentemente sanos, se descubre un porcentaje elevado de enfermos ignorados y muy principalmente procesos tuberculosos pulmonares de evolución torpida. Aquí están incluidos aquellos estudiantes, que enfermaron de manera manifiesta para los profanos, después de una vida desordenada o de practicar deportes para los cuales no están capacitados.

Comprenderéis, pues, la trascendencia que tiene un examen médico periódico, entre los 15 y 20 años a todos los estudiantes de las Universidades y escuelas especiales.

En fin, camaradas del S. E. U. en Italia y Alemania, las naciones amigas, que en la hora trá-

Donoso Cortés y el Socialismo

Milán.— En el diario «La Sera» aparece, bajo el título: «El ateísmo comunista en España», un artículo en el que se sacan a colación textos y pensamientos de uno de nuestros pensadores más geniales y previsores.

«El que fué en un principio el más ilustre liberal de la España de sus tiempos, don Juan Donoso Cortés, quedó profundamente impresionado del peligro amenazador del socialismo, y después de un detenido estudio de las doctrinas liberales y socialistas, no sólo abandonó el liberalismo, sino que lo impugnó con la ironía y el desprecio, más bien que con el ardor de la polémica.

Sus discursos y todos sus escritos despertaron la admiración de toda Europa, por la intuición genial con que previó, desde aquellos días, los frutos que esperar del paraiso del liberalismo anticlerical y los peligros del inferno marxista.

No debe, por tanto, maravillarnos el hecho de que, durante el último decenio, escritores d'cidos, especialmente en Alemania y en España, se hayan dado a reimprimir las obras de Donoso Cortés, al propio tiempo que a admirar su doctrina.

Pero existe un punto acerca del cual hasta el momento presente no se ha dado la necesaria importancia de los escritos de Cortés: Un punto especialmente esclarecido, máxime después de la eclicción de Pio XI acerca del comunismo ateo. Me refiero a la previsión, o mejor dicho intuición, que Donoso Cortés tuvo respecto del futuro ateis-

mo socialista, intuición maravillosa, tanto por las circunstancias de tiempo y de personas como por la oportunidad de los remedios sugeridos en contra del veneno socialista. Cuando trata del peligro de la propaganda universal, aparece con que Donoso Cortés, en 1850, propugnaba por la unión de todas las naciones occidentales contra el Imperio moscovita, a fin de que Europa entera no fuese sojuzgada por la Rusia... he aquí cómo se expresaba el profeta: «Si Rusia fuese vencedora de Europa yorbiera el veneno de la civilización moderna, llegaría para ella la putrefacción. Pero, una vez putrefacta Rusia, descolorozco que cautiverio universal nos tuviera Dios prepad» contra aquella podredumbre universal»

«Nuestro sociólogo cristiano, con una intuición vigorosa, animada por su ardiente amor hacia la Religión y hacia la Patria, vislumbraba socialistas en España cuando todavía no existía ninguna organización socialista. «Ningún error puede ser más tonto para España—escribía en 1861 a la Reina María Cristina—que aquel bastante extendido de que en España no existen socialistas. Ruego de V. M. de no concepir animados de amor a la patria a aquellos que hablan en forma tan absurda... Es, aña es ya, en gran parte, socialista... Que no lo parezca, se debe únicamente a su inconsciencia; quien está enfermo de tisis no se hulla por ello libre de la enfermedad, porque ignora el nombre: ignora su propio mal.

«Una tarea os espera, mas la regeneración de España tenéis que hacerla vosotros, con vuestra renovación, en el seno de la Universidad, en la ciudad y en el campo, por los nuevos cauces que la heroica gesta va trazando, con el espíritu ascético de nuestra vida y con nuestro estilo.

Y cuando vuelva «a reir la primavera» y regreséis victoriosos y marciales entonando el himno de Falange, y se os rinda el homenaje que merecéis; cuidad mucho que no formen vuestras filas, los cocos, que en las ciudades tranquilas de la retaguardia, ocuparon los puestos que las mujeres llenarían, orgullosas, burlando con ello un servicio que es el máximo honor del español en esta hora suprema: el de la Patria.

Con el brazo en alto, camaradas del S. E. U., ¡Viva Franco! ¡Arriba España!

gica de nuestro despertar superior comprendamos, tenemos la fuente de enseñanza y hacia ellas debemos dirigir nuestros pasos, si queremos imitar en las juventudes la savia de su educación y de su cultura.

Alemania, singularmente, nos ofrece el ejemplo de desviar hacia el campo la corriente que añade a las ciudades, obligando a los estudiantes a prestar sus servicios de trabajo en las facenas agrícolas ayudando a los campesinos durante un periodo de seis meses.

Pero en nuestra patria habra que hacer más, mucho más; no solamente explotando las enormes extensiones de tierra yerma que permanecen secas, mientras rios caudalosos pierden sus aguas en el mar, sino que se habrá de empujar a las gentes en un movimiento centrifugo hacia las costas, para ofrecerles los nuevos horizontes que España habrá de buscar por las rutas

marinas como enseñan los puntos de la Falange.

«Una tarea os espera, mas la regeneración de España tenéis que hacerla vosotros, con vuestra renovación, en el seno de la Universidad, en la ciudad y en el campo, por los nuevos cauces que la heroica gesta va trazando, con el espíritu ascético de nuestra vida y con nuestro estilo.

Y cuando vuelva «a reir la primavera» y regreséis victoriosos y marciales entonando el himno de Falange, y se os rinda el homenaje que merecéis; cuidad mucho que no formen vuestras filas, los cocos, que en las ciudades tranquilas de la retaguardia, ocuparon los puestos que las mujeres llenarían, orgullosas, burlando con ello un servicio que es el máximo honor del español en esta hora suprema: el de la Patria.

Con el brazo en alto, camaradas del S. E. U., ¡Viva Franco! ¡Arriba España!

«Una tarea os espera, mas la regeneración de España tenéis que hacerla vosotros, con vuestra renovación, en el seno de la Universidad, en la ciudad y en el campo, por los nuevos cauces que la heroica gesta va trazando, con el espíritu ascético de nuestra vida y con nuestro estilo.

Y cuando vuelva «a reir la primavera» y regreséis victoriosos y marciales entonando el himno de Falange, y se os rinda el homenaje que merecéis; cuidad mucho que no formen vuestras filas, los cocos, que en las ciudades tranquilas de la retaguardia, ocuparon los puestos que las mujeres llenarían, orgullosas, burlando con ello un servicio que es el máximo honor del español en esta hora suprema: el de la Patria.

Con el brazo en alto, camaradas del S. E. U., ¡Viva Franco! ¡Arriba España!

HERNIA

Curación rápida y total por especialista

Ortopédico: Alfonso Monteagudo

Consulta todos los días, en su gabinete ortopédico

Calle Colón, 3, 1.º, derecha (esquina Ada. Roma)

LEON Consulta diaria de 11 a 1 Aparatos especiales para la parálisis infantil. Tumores blancos. Piernas y brazos artificiales. Medias para varices, a medida. Fajas - para estómago y riñón.

CHOCOLATES FINOS

Apartado 28 LEON Teléfono 1128

GARAJE IBAN Automóviles OPEL y accesorios en general Estación de engrase y reparaciones Independencia, 10 LEON Teléfono 1621 Burgo Nuevo, 2 LEON Telefono 1733

AGENCIA TELEFUNKEN Repara Radio-Receptores, Amplificadores, Emisoras, Cines Sonoros, Rayos X, Aparatos electro-médicos, motores, etc. Instalamos luz, timbres automáticos, pararrayos y motores. Haremos todo en Electricidad. TALLERES «LOS ALEMANES» León - Teléfono 1514 - Avastad, 10

SUS FOTOS con películas VIRIDIM Tamaño 4 x 6 1/2, 2,90 pesetas. Tamaño 6 x 9, 3,40 pesetas. TEMPO-ROT Tamaño 4 x 6 1/2, 3,15 pesetas. Tamaño 6 x 9, 3,70 pesetas. RADIO-VIDAL ORDOÑO II, NUM. 2 Revelado rápido y perfecto de carretes y copias.

«LA INDUSTRIAL LEONESA»



Ayer comenzaron los Cursos de orientación sindical

A las once de la mañana de ayer dieron comienzo en el Cuartelillo de Seguros Linea de... Este tema, fué ampliamente desarrollado por el Delegado Sindical Provincial...

Resumen de los asuntos que figuraban en el orden del día de la sesión que celebró la Comisión Gestora Municipal, el día 10 del actual.

Este tema, fué ampliamente desarrollado por el Delegado Sindical Provincial, camarada Ortega, que fijó de una manera clara y concreta los deberes de los Delegados, Secretarios y Tesoreros Locales...

Consejos de Guerra

Ayer se celebraron en el Salón de Actos de la Diputación Provincial, los tres consejos de guerra siguientes: Por la mañana, a las once...

Elocuencia de un resultado electoral

Acaba de ser renovado el Consejo General de los Valles de Andorra. Informaciones tendenciosas anunciaron que habían triunfado en estas elecciones los candidatos del Frente Popular...

Vida Nacional sindicalista

SEGUNDA LINEA Servicio para el día 11. Los camaradas pertenecientes a la tercera franquía de la primera centuria... CENTRAL NACIONAL SINDICALISTA...

Reposo de Pan

Ayer efectuaron varios agentes de la Autoridad Municipal diversas operacines de reposo de pan, dando como resultado el decomiso de 192 kilos del mismo por falta de peso...

Auxilio a León

Cantidades ingresadas en el Banco Herrero. Mozos del pueblo de Villanueva de 12 pesetas; Mozas del pueblo de Villanueva, 3; Maestra y niñas de Villanueva, 20; Maestra y niñas de Valdemorilla, 15...

Resolución del Ayuntamiento

Don Pedro García solicita terrenos para la instalación de una fábrica, lindantes con la estación del Norte, al lado del fiadero. Don José Miguel Blanco solicita abrir una puerta en la tapia de la huerta de su propiedad...

Franco, Franco, Franco ¡Arriba España!

Un aparato de televisión de tipo popular. Berlín. (CE). En la reunión anual de la Cámara de Radiofonía del Reich, su presidente, el Sr. Krieger...

Dice el Gobernador Civil...

Ayer a la hora de costumbre, nos reunió en el Gobierno Civil, nuestro camarada Raimundo R. del Valle, Gobernador Civil interino...

Vagones al descargue

Relación de los vagones que se colocarán al descargue a partir de las ocho horas de la mañana de hoy, 12 de enero de 1938...

Radio León «Ondas Azules»

(Al servicio de F. E. T. y de las JONS) Programa para hoy miércoles, 12 de enero de 1938: Emisión de la mañana...

Lo que piden de los frentes

Varios valientes soldados del Regimiento de Burgos que forman una compañía que lucha en el frente de Aragón...

Cariedades

Don Octaviano Mantecón, médico de Prizanza, ha entregado por conducto del Excmo. Sr. Gobernador Civil, la cantidad de 400 pesetas...

Cartelera de Espectáculos para hoy

Teatro Alfame. Dos sesiones de cine sonoro a las siete y media y a las diez y media. Teatro Principal. Dos sesiones de cine sonoro a las 7 y cuarto y a las 9 y media...

Casa de Socorro

Fueron curados en este Centro benéfico los siguientes lesionados: Francisco Blanco, de 47 años de edad, vecino de Puentecastro...

Donativos para «Auxilio Social»

Eulogio Mata, 50 pesetas; José Luis Ruiz, 5; Parque de León, segunda quincena de diciembre, por conducto del Excmo. Sr. Gobernador...

Necrología

La familia del comandante del Regimiento de Burgos D. Fernando Segovia Lajiz que, recientemente fallecido, da por medio de estas columnas las gracias a cuantas personas asistieron a las exequias del finado...

EMBUTIDOS ARAU LOS MEJORES

Trabajo del Camino (León) Teléfono 1130. SECCION ANuncios económicos. Hasta veinte palabras, 1,25 cada palabra más, 0,05 ptas.

Gorgonio Santos SASTRE

Tiene el gusto de poner en conocimiento de su distinguida clientela y del público en general, que ha trasladado su acreditada Sastrería a la calle del Cid...

F. A. Balbuena Pereira

Clinica Dental. Ordoño II, número 7, pral. Teléfono 1820 LEON

DE TURNO DE OCHO DE LA NOCHE A NUEVE DE LA MAÑANA

Rodríguez Mata, Ordoño II

SE TRASPASA En Veguellina (Estación), por no poder atenderlo, el Comercio de Ultramarinos y Ferretería, con existencias en su local, de «LOS BENAVIDES».

«La Casa del Mahon» Moda, Cazadoras y Camisas de repuesto, para el Ejército y Milicias Pérez Caldeó, núm. 10 LEON



Un Champagne DOMEQ

Dr. M. García Bustamante

Horas de consulta, de 10 a 12 Legión VII, 4 LEON

TINTORERIA ESPAÑOLA de Ramón M. Farrapeira

Despacho: ORDONO II, núm. 14. (Al lado del Bar Hollywood). Tenido y limpieza de toda clase de prendas por delicadas que sean sus tejidos...